

一〇〇周年実行委員会では、一世紀という節目を祝うと共に、母校の更なる発展のために、何をなすべきかとの検討を重ねてきました。現在、まだ進行中の段階ではありますが、それなりの形になりますが、りつります。今年の5月までに概要を固め趣意書を

お届けてくるよう努めます。
重ねて参る所存であります。
また、大変恐縮ではございま
すが、それと同時に寄付金
のお願いも始めさせて頂き
たいと考えております。
何卒、皆様のご理解と
ご協力を賜りますようお願
い申し上げます。

同窓会長
阿部 伸一郎

年頭のご挨拶

城陵臨時増刊号発行にあたつて
明けましておめでとうございます。

本年もどうぞよろしくお
願い申し上げます。



2022年！母校！恵那高が 創立100周年を迎えます。

創立100周年記念式典・懇親会、2022年10月9(日)に開催決定！

詳細については、5月発送予定の趣意書にてお知らせします。



全国の恵那高同窓生のみなさま！
創立一〇〇周年記念実行委員会に

大正11年に県内8番目の岐阜県恵那中学校の設立から年月を経て、令和4年、岐阜県立恵那高等学校は「一〇〇周年を迎えます。」

大正14年に設立された岐阜県恵那高等実科女学校、昭和23年の学制改革により統合設立された現在の岐阜県立恵那高等学校に至るまで、3万人近い同窓生を輩出し、市内はもとより県内外での活躍は目を見張るものがあります。

来る令和4年、秋に行われる予定の一〇〇周年記念式典に向けて、その準備が着々と進められています。

昨年秋にスタートした恵那高校創立一〇〇周年記念実行委員会も12月3日には第9回を数えます。この間、コロナ感染症対策のため、会議をやむなく延期しなければならない事態にもなりました。そのような中にあっても、実行委員会の委員のみなさんの熱い思いで少しずつ、一〇〇周年記念事業の形が具体的なものとして姿を現し始めています。また、実行委員会のメンバーも数を少しずつ増し、一〇〇周年にふさわしい催しとなるようになります。

今年度の同窓会総会がコロナ禍において開催中止となりましたので、臨時の城陵を開発行し、「一〇〇周年に向けた取り組みをみなさまにお伝えするとともに、ぜひその趣旨をご理解いただき、より多くの同窓生のご協力ををお願い申し上げます。

温故知新、100周年記念事業

大正11年（1922年）、旧制恵那中学校として開校した母校恵那高校は、2年後の令和4年に創立100周年を迎えます。

同窓会では、この節目の年を迎えるにあたり実行委員会を立ち上げ、「温故知新、恵那高創立100周年」を旗印に、一世紀に渡る歴史を振り返り、その上に更なる飛躍を期し、何を残すべきかと検討を重ねてきました。

3年前の3月、本校に受験者数大幅定員割れという事態が起きました。「恵那高校大丈夫か」との声は皆さん耳にも届いたと思います。流言飛語も飛び交いました。しかし、この3年間で本校に対する評価は激変しました。今や、悪い噂は消え去りました。まさにV字回復を成し遂げました。

V字回復を為した要因は、複数存在します。その最たるもの一つが、国公立大学への推薦入学合格者数の大幅な増加です。学力検査、とりわけペーパーテストのみでの合否判定には無理があると、入試改革が叫ばれて久しいのはご承知の通りです。現在、国公立大学では推薦入学者数を3割にまで増やす方針を打ち出しています。それは、口頭試問を取り入れ、基礎的な学力に加え発想力、コミュニケーション能力などの総合力を入学の判断基準にしようとする方向性からです。

ここに輝かしい数値があります。一昨年、本校からの国公立大学推薦入学者数は、県下トップの岐阜高校の34名に次ぐ33名でした。しかし、分母が違います。本校の卒業生226名に対して岐阜高校のそれは、355名と129名も分母が少ない中での僅か1名の差でした。因みに多治見北高校は、卒業生236名中、合格者8名でした。合格率では本校は文句なしに県下No.1でした。そして、この春の国公立推薦入学者数でも中部5県の公立高校の中で恵那高の合格率はトップ、総数でも6位という見事な実績を残しました。ここで特筆すべきは、この数値は、先に述べた本校が大幅定員割れした年の新入生が卒業時に記録したもので、いかに恵那高校の3年間が価値あるものかを物語っています。

【ハード面】花の木会館一階を自習室へとリフォームします。

Wi-Fi環境を整備して、放課後や休日の学習環境を整えます。

【ソフト面】恵那高校が恵那高校たる所以となる、各種システムの継続的運営支援を行います。

花の木会館の改装図面

恵那高校には、こうした素晴らしい成果を生み出す仕組みが存在します。代表的なものを二つ紹介します。一つは、4期（1期5年）連続して指定され、国より多額の事業支援を受けるSSH（スーパー・サイエンス・ハイスクール）です。そして、もう一つは普通科を中心とする「課題研究」です。この取り組みは、テーマを見つけて探求学習することにより、課題発見力を養うというもので、前述の秀でた数値の源となっています。その他にも地球塾、田舎塾、ミニ教育実習、各事業所でのインターンシップ、クラブ活動、様々なボランティア活動などがあります。

この様な、ソフト面での仕組みが幾重にも重なり現在の恵那高校で学ぶ魅力を創り上げています。時代は刻々と移り変わります。SSHも5期の指定には相当の支援が必要です。同窓会としては、例えどのように状況が変化してもこうした恵那高の強みとなっている事柄を継続して運営出来るよう支援をしていきたいとの想いでいます。

併せて、生徒の学習環境を整えるハード面での事業を行います。具体的には、花の木会館を勉学のできる環境へと切り替えることです。使用していない風呂などを生徒が落ち着いて勉学のできる自習室へとリформし、時間外学習の場を確保するのが目的です。

本校の使命は、官民を問わず様々な分野において地域をリードする人材を育てるにあります。そこに教育格差が生じてはなりません。保護者の皆さんの経済的負担を軽減するという意味合いも併せ持つことになり、恵那高校の新しい魅力になると考えます。

以上の想いを同窓生の知恵と工夫と努力で実現させ、より魅力的に輝く恵那高校を創り上げることが100周年記念事業に託す我々同窓生の使命であると考えます。

同窓会長

阿部 伸一郎



同窓会からのお知らせ

コロナ禍の影響で昨年度開催できなかった同窓会総会を本年開催予定です。

ぜひご参加ください！

恵那高等学校同窓会総会

日時：令和3年5月15日(土)16:00～
場所：恵那峡グランドホテル(予定)

日時・場所等は、変更になる場合があります

同窓会情報が
いっぱい！

「城陵会」恵那高同窓会
ホームページ開設!
<http://www.jyoryo.net/>

ぜひ!
友達追加
お願いします

城陵会 LINE@
母校の情報はココから!



実行委員会の歩み

- | | |
|----------------------------------------------------------------------|----------------------------------------------------------------------------------------------|
| ●平成30年2月20日(火)
第1回準備委員会
実行委員会組織について。 | 今後の日程について。 |
| ●平成30年4月19日(木)
第2回準備委員会
組織団および各種委員会のメンバーと役割り。実行委員会規約について。 | ●令和元年11月28日(木)
第5回実行委員会
追加委員会のメンバー確認。各種委員会報告。(株)同窓会事務局との意見交換。 |
| ●平成30年5月19日(土)
平成30年度同窓会総会
100周年実行委員会設立について同窓会総会で承認され正式に立ち上がる。 | ●令和2年3月17日(火)
第6回実行委員会
令和2年度同窓会総会の延期について。新設委員会について。各委員会の進捗状況。 |
| この間、各種委員会で活動。同窓会HPができる。 | ●令和2年7月8日(水)
第7回実行委員会
100周年キャッチコピーについて。記念事業について。
委員長提案。各種委員会の進捗状況。オリジナルリカちゃん人形について。 |
| ●平成31年1月23日(水)
第1回実行委員会
各種委員会からの報告。記念事業・記念式典・懇親会等についての検討。 | ●令和2年10月14日(水)
第8回実行委員会
各委員会でまとめた概算予算。(株)同窓会事務局との意見交換。 |
| ●平成31年4月17日(水)
第2回実行委員会
組織の拡大について。各種委員会より報告。 | ●令和2年12月3日(木)
第9回実行委員会
城陵号外の内容について。 |
| ●令和元年6月10日(月)
第3回実行委員会
新設委員会の役割と委員会長紹介。令和元年度同窓会総会の反省。 | ●〇〇周年記念式典および懇親会の開催日時、場所について。各委員会の予算。 |
| ●令和元年9月5日(木)
第4回実行委員会 | |

2022 溫故知新！惠那高創立100周年



100th Anniv. Ena High School

マークイメージは、ハナノキをモチーフとした恵那高の校章を表現。

マーク上部にある2つの山並みは、いつも恵那校生を見守ってくれる山々、「恵那山」と「笠置山」をイメージしました。マーク中心には、恵那高の「恵」を入れ、「心」の部分で100周年を赤字で表現し、無限大マークを加えました。

私たちの母校「恵那高」が100年の歳月を超え、これからも幾年も續く姿をマークに託しました。

各種委員會



母校のトピックス

コロナ禍の学校

新型コロナ感染症拡大により3ヶ月から全国一斉に学校が休校となりました。本校においては2月28日から1・2年生は休校とし、3年生を送る会等は3年生と職員のみで、3月1日の卒業式は3年生とその保護者および職員一部の来賓のみで実施しました。

その後も5月末まで休校期間が延長されることとなり、この間令和元年度終業式は中止、令和2年度入学式は新入生とその保護者等のみで実施し、翌日から新入生も休校となりました。

学校としては生徒の教育を受ける権利を保障するため、ネットによる動画配信を実施し、休校明けからスマーズに授業に入れるように各教科の講義を配信しました。それに伴う必要な教材等は各家庭へ郵送しました。

6月から生徒の登校が始まりましたが、2週間はクラスを2つに分けて午前と午後の分散登校でした。生徒玄関前に消毒用アルコールを準備し、生徒一人ひとりの体調を確認した上で校舎に入れます。校舎に入る前のアルコール消毒は現在も継続しています。

2年生は沖縄への修学旅行が中止となりましたが、2週間はクラスを1つに分けて午前と午後の分散登校でした。生徒玄関前に消毒用アルコールを準備し、生徒一人ひとりの体調を確認した上で校舎に入れます。校舎に入る前のアルコール消毒は現在も継続しています。



28日(金)に開催しました。ただし、外部の人はシャットアウトし、生徒のみでの実施としました。3年生の演劇は体育馆の入場者数を減らすためライブ配信して別室で見られるようにしました。

第2体育馆で行っていた2年生のダンスパフォーマンスはグランドでの実施となりました。保護者等を入れないことで観客は少なくなりましたが、生徒達は精一杯取り組んでいました。

他にも中止や延期となつた行事がたくさんあります。しかし、逆にこの状況のおかげで動画配信やリモート会議などのための機材やノウハウが蓄積され、新しいコミュニケーションの手段となっていました。例えば、保護者向けの進路説明会はYoutubeを利用しています。これまで4回配信されています。また、理数科の課題研究発表会は県内のFSH高(理数教育フラッグシップハイスクール)との合同発表会として、岐阜高校・岐山高校・岐阜農林高校・大垣東高校・吉城高校の生徒がリモートで研究発表しました。

このように新しい生活様式を守り、できるかぎりコロナ感染のリスクを避けながら学習活動を展開しています。



Ena High School Topics